



20 AU 25 JANVIER 2020 : CRÉTEIL

Elle a permis à 175 personnes de venir découvrir des Personnalités et de connaître mieux encore leur histoire et leur passé.

L'exposition fut inaugurée par le Président Départemental le Général (2s) Manuel Guillamo, le lundi 20 janvier 2020 en présence de nombreuses personnalités du Conseil Municipal de la ville de Crétel, du Président de la communauté Juive, des élèves du collège Clément Guyard accompagnés de leurs professeurs d'histoire, des Anciens Combattants et des Présidents d'Associations Patriotiques et leur porte-drapeau.



Cette exposition itinérante continue à travers le département à parcourir les autres communes du Val-de-Marne, pour permettre à tous de mieux découvrir ces 27 personnages illustres choisis. Nous remercions le Conseil Départemental, la Société PONTICELLI, le Président de l'association des Croix de guerre et de la valeur militaire du Val-de-Marne pour leur participation à la création de cette exposition. Le livre d'Or a permis aux visiteurs d'exprimer leur satisfaction et parfois aussi leur étonnement. ■

Mouvements des effectifs dans les Comités du 94

Période du 8 novembre 2019 au 12 mai 2020

Ils nous ont quittés

Décès

M. Yves BARTON
M. William BELLALOUM
Melle Gisèle BERLEMONT
Mme Odile BOURGEOIS
M. Roger CAILLON
M. Raoul CHARPENNE
M. Daniel DAVISSE
RP François DE GAULLE
Mme Mireille DESREZ
Mme Andrée DEZERBI
MG Henry ESSIOUTX
M. Claude FORTIN
Sous-Préfet Henri FRAISSE
M. Willy GITLER
Docteur Jacques HORS
COL Jacques HUG
M. Roger-Pierre LEJEUNE
M. Bernard LEMAIRE
M. Robert LESCURE
M. Lazare LOMBROSO
M. Valentin MARI
M. Maurice PON
M. André SERRES
M. Michel VAISSIERE

Nogent
Charenton
Champigny
Saint Mandé
Charenton
Créteil
L'Haÿ-les-Roses
Champigny
Kremlin Bicêtre
Nogent
St-Maur-des-Fossés
L'Haÿ-les-Roses
Sucy en Brie
L'Haÿ-les-Roses
St-Maur-des-Fossés
L'Haÿ-les-Roses
Vincennes
Vincennes
L'Hay les Roses
St-Maur-des-Fossés
Kremlin Bicêtre
Kremlin Bicêtre

Ont quitté la Section
M. Jean-Pierre BOUCHER
LCL Pierre BENECH
Général Jean-Louis ESQUIVIE
MCS Patrick IMBERT
COL Michel JUBAULT
LCL Michel KOPLEWSKY
LCL Marc LAHETJUZAN
MG Pierre LECUREUX
M. Jean-Pierre LE GOFF
COL Frédéric MADELNAT
CF Lionel MAS
LCL Fabien MICLOT
COL Jean-Luc PAYRARD
M. Gilbert QUERO
M. Claude RATTIER
COL Didier REMOND
CNE Hugues ROY
LCL Christophe TEPINIER
COL Christophe VARENNE
Mme Simone WOLFF
LCL Denis MARTINEAU
M. Leo JEGARD

Kremlin Bicêtre
Charenton
Charenton
Saint Mandé
Kremlin Bicêtre
Charenton
L'Haÿ-les-Roses
Vincennes
Saint Maur des Fossés
Charenton
Saint Mandé
Kremlin Bicêtre
Kremlin Bicêtre
Saint Mandé
Charenton
Kremlin Bicêtre
Nogent
Charenton
Sucy en Brie
Saint Mandé
Fontenay/Bois
Fontenay/Bois

La Lettre du Légionnaire du Val-de-Marne
n°22 - Juin 2020

Directeur de la Publication : Manuel Guillamo

Rédacteur en Chef : Jean-Claude Martin - Société des Membres de la Légion d'Honneur 94

Du 20 au 25 janvier 2020 s'est déroulée l'exposition consacrée aux "Val-de-Marnais remarqués... des Légionnaires remarquables" à la Maison du Combattant de Crétel.

1^{ER} AU 14 FÉVRIER 2020 :

PERREUX-SUR-MARNE

Pour commémorer le centenaire de la Société des Membres de la Légion d'Honneur, la section du Val-de-Marne présidée par le général (2s) Guillamo a organisé du 1^{er} au 14 février une exposition sur "Des Val-de-Marnais remarqués... des Légionnaires remarquables" à l'Hotel de ville de Perreux-sur-Marne. La résistante Germaine Sablon, perreuxienne, honorée par l'exposition et interprète du chant des partisans donnera son nom à un futur groupe scolaire de la ville. ■



La Lettre du légionnaire du Val-de-Marne

SMLH 94

Juin 2020

n°22

Le mot du Président

"Nous sommes en guerre" a déclaré le Président de la république le 16 mars dernier pour lutter contre le Covid-19. Les hommes d'Etat doivent nous promettre "du sang, de la sueur et des larmes" pour gagner la guerre. Cette phrase célèbre de Winston Churchill a été prononcée lors de la dernière guerre mondiale et l'avenir lui a donné raison. Il n'y a aucune raison de penser que cette guerre... sanitaire ne soit pas gagnée aux prix d'efforts importants, de responsabilités individuelle et collective, nous y sommes en plein, c'est le moment, pour nous Légionnaires de faire face. Mais selon moi, l'épidémie du Covid-19 cache une autre urgence, celle de repenser nos modes de vie pour mieux affronter les crises à venir.

Il convient en parallèle de la guerre contre le coronavirus d'amortir les conséquences d'une autre guerre qui déclera de la première, celle de la récession économique qui risque de faire aussi beaucoup de victimes, sans aucun doute beaucoup plus que le virus lui-même. Une fois le bilan tiré de la pandémie du printemps 2020 en France, il conviendra aussi au plan national de repenser notre système de santé, mais aussi notre système économique et social et en fine de transformer cette grande crise planétaire en une opportunité unique pour réfléchir ensemble aux choix qu'on veut faire pour notre société et notre planète. L'idéogramme chinois "crise" signifie aussi "opportunité"... A nous également légionnaires de tirer aussi cette leçon.

Ne sera-t-il pas alors venu le temps de réfléchir sur les conséquences d'une mondialisation débridée et sauvage, qui fait la place belle à toujours plus et pas toujours mieux, à l'individualisation excessive, à l'effrayante manipulation des foules, à la perte d'un projet collectif seul à même d'endiguer la destruction de la planète, et enfin la disparition de ses habitants ? Passez un excellent été.

Général (2s)
M. GUILLAMO
Président SMLH 94



Restons prudents et masqués :

En l'absence de traitement, la meilleure des protections pour vous et pour vos proches est, en permanence, le respect des mesures barrières et de la distanciation physique. En complément, portez un masque quand la distance d'un mètre ne peut pas être respectée.

"Le port du masque est complémentaire à la distanciation sociale et non pas le contraire".

Professeur Yves Buisson, épidémiologiste et président du groupe Covid-19 de l'Académie de médecine



Fin 2019, 839 stagiaires ont d'ores et déjà été formés, ils ont tous reçu à l'issue de la formation un diplôme d'Etat délivré par le Ministère de l'Intérieur et des Territoires d'Outre-Mer.

Compte tenu du succès de cette opération auprès de la population locale et de l'investissement exceptionnel dont fait preuve l'équipe de secourismes investis à nos côtés, nous devrions être en mesure d'atteindre dès 2021, notre objectif initial, qui consistait à former 1000 personnes aux gestes qui sauvent en 10 ans.

Nous capitaliserons sur ce label pour trouver des sponsors afin de financer le renouvellement du matériel et assurer les mises à niveau obligatoires de nos secourismes bénévoles, sachant que la mairie de Crétel nous apporte d'ores et déjà une aide logistique importante pour l'organisation de ces formations.

■ Christiane Prioux, Présidente du comité de Crétel-Bonneuil

Claude FORTIN, nous a quitté le 22 novembre 2019

Président Honoraire du comité 94/10 de la SMLH du Val de Marne

Président du comité de la Société des Membres de la Légion d'Honneur de L'Haÿ-les-Roses de 2007 à 2016, il imprime sa marque dans plusieurs actions qui ont contribué à fortement valoriser l'image de la S.M.L.H. Vice-président de la section du Val de Marne, en charge de la communication, il crée la "Lettre du légionnaire du Val-de-Marne" document d'information et de liaison devenu le lien indispensable avec les sociétaires du département. Pour ceux qui l'ont côtoyé et apprécié, il fait partie, sans aucun doute, des légionnaires qui ont eu souci de porter l'image du premier Ordre national au plus haut niveau possible sur l'ensemble du département.



Joseph MAMAN

Décoré de la Croix de Guerre et de la Valeur Militaire
Président de la Section de Maisons-Alfort de l'Association Nationale des Croix de Guerre et de la Valeur Militaire
Vice-Président de la Légion d'Honneur Comité 94/2

Membre :

- de la Légion d'Honneur
- de l'Ordre National du Mérite
- des Palmes Académiques



C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès de Monsieur Joseph MAMAN, dans sa 90ème année.

Au nom de tous les membres de l'association, nous adressons nos plus sincères condoléances à son épouse Jacqueline, ses enfants, ses petits-enfants, sa famille, ses amis et à tous ceux qui partagent de nombreux souvenirs avec lui. Joseph Maman était depuis le 30 septembre 2014, le Président de la Section de l'ANCCVM à Maisons-Alfort, à la suite du décès de son Ami le Général Louis Beau-donnet.

Compte tenu des circonstances de confinement les obsèques se sont déroulées le lundi 6 Avril 2020, dans la plus stricte intimité.

Le malheur d'avoir perdu une personne comme Joseph Maman, ne doit pas nous faire oublier le bonheur de l'avoir connu.

■ Juliette Jean-Baptiste, Secrétaire et Trésorière Association Nationale des Croix de Guerre et Valeur Militaire.



Colonel Jacques HUG

Trésorier Honoraire de la section SMLH du Val de Marne

Le colonel (honoraire) Jacques HUG nous a quitté le 10 mars 2020. Il a exercé durant 35 ans des responsabilités au sein de la Société des Membres de la Légion d'Honneur (S.M.L.H) d'abord au niveau départemental comme trésorier de la section du Val-de-Marne (1/01/1997 au 17/03/2012) puis au niveau du comité de L'Haÿ-les-Roses (23/06/2000 au 17/02/2020).

Pour ceux qui l'ont côtoyé et apprécié, il fait partie, sans aucun doute, des légionnaires qui ont eu souci de porter l'image du premier Ordre national au plus haut niveau possible sur l'ensemble du département.



Assemblée générale 2020

L'assemblée annuelle élective de la Société des Membres de la Légion d'Honneur du Val de Marne s'est tenue le 7 mars 2020 à Vincennes à la Maison des Associations, en présence de Madame le Maire, Mme Charlotte Libert-Albanel. Après l'avoir remercié pour sa présence et de nous avoir accueillis dans sa ville, le Général (2S) Manuel Guillamo saluait les personnalités présentes, le sous-préfet de Nogent-sur-Marne, M. Bachir Bakhti et M. Daniel Guérin vice-président départemental ainsi que la présence très représentative des sociétaires et ami(e)s venus de tout le département.

Après l'adoption des différents rapports et la reconduction à l'unanimité du bureau départemental sortant, une superbe conférence sur le procès de Klaus Barbie par le procureur général Jean-Olivier Viout clôture la première partie de l'assemblée générale. Elle fut suivie d'un déjeuner dans une ambiance chaleureuse et conviviale à Cœur de Ville.

Monique Millot-Pernin, Première femme du Comité de Vincennes-Fontenay/bois qui prend la succession de la Présidence à la suite du Docteur Jean-Claude Martin.

Chaque année, l'Assemblée Générale du Comité de Vincennes de la Société des Membres de la Légion d'honneur se réunit pour convier ses membres. Le Président sortant, le Docteur Jean-Claude Martin, la fit exceptionnellement dans la Salle des Mariages de l'Hôtel de Ville de Vincennes, sous la présidence de Madame le Maire Charlotte Libert Albanel. De nombreuses personnalités étaient présentes, le Député Guillaume Gouffier Cha, le Sénateur Laurent Lafon, Madame Dominique Le Bideau, Première Maire adjointe et Conseillère Régionale de Vincennes ouest, le Délégué Général Jean-Marie Lucas représentant le siège de la SMLH, ainsi que le Général (2S) Manuel Guillamo, Président de la section du Val de Marne de la SMLH et de nombreux Présidents d'Association patriotiques. Le Président tenant pour la 9ème fois cette Assemblée a annoncé son départ et à l'issue d'un scrutin renouvelant en totalité son bureau, Madame Monique Millot-Pernin fut nommée Présidente. Un pot clôture cette Assemblée. ■



Il y a 75 ans...

Après 2 ans de philosophie au Grand Séminaire de Thibar, François de Gaulle fait ses classes début 1943 à l'école militaire de Cherchell ; il devient aspirant artilleur à la 6ème batterie du 2ème groupe du 67ème régiment d'artillerie d'Afrique- corps expéditionnaire français (CEF) commandé par le Général Juin et incorporé à la 5ème armée américaine-.

Le Père François De GAULLE est né le 13 février 1922 de Jacques de Gaulle et de Jeanne Michoud ; il est l'aîné de ses trois frères. Son père était lui, le frère de Charles de Gaulle. Alors qu'il a cinq ans, son père, ingénieur des Mines à Monceau-les-Mines et deux fois blessé à la Grande Guerre, est victime d'une encéphalite léthargique (épidémie de maladie du sommeil) qui toucha 5 millions de personnes de 1915 à 1927 associé à une maladie de Parkinson. Sa mère, qui n'a pas trente ans doit alors s'occuper de son mari lourdement handicapé et de quatre jeunes garçons. De cette époque, François de Gaulle garde une admiration sans borne pour sa mère et un grand respect pour la solidarité familiale qui leur a apporté une aide discrète et efficace, trouvant sa source dans la foi chrétienne.

Pendant cette période, il ressent l'envie de devenir prêtre, puis missionnaire en Afrique.

1939, c'est la guerre. Il rejoint la Société des Missionnaires d'Afrique (les Pères Blancs) en 1940. Ses études en théologie au séminaire de Thibar en Tunisie avaient été interrompues par la guerre où il avait été incorporé comme aspirant artilleur. François de Gaulle et le corps expéditionnaire français débarque à Naples en décembre 1943. En février 1944, à une huitaine de kilomètres du Monte Cassino, une pluie d'obus allemands s'abat sur les troupes. Il s'en ressort indemne. Le 11 mai 1944, une gigantesque attaque est déclenchée par les alliés près de Monte Cassino permettant au bout de deux jours au corps expéditionnaire français d'enfoncer la ligne allemande, de rejoindre les troupes alliées et de progresser avec elles vers Rome où ils arrivent le 6 juin 1944. François de Gaulle y est reçu par le Pape Pie XII.

Après Sienne et Tarente, François de Gaulle

débarque le 17 août 1944 dans la baie entre Sainte Maxime et Saint Tropez. Après une remontée de son corps expéditionnaire, officier de liaison de son groupe d'artillerie au 3ème régiment de tirailleurs algériens, c'est à Stuttgart qu'il écoute le discours de son oncle « la guerre est gagnée » Voici la Victoire, c'est la victoire des Nations unies et c'est la Victoire de la France.

Quelques temps après la fin de la guerre, ce fut le défilé de la victoire, le 15 juin 1945. Puis il retourne en Allemagne jusqu'au 25 août 1945 où il est démobilisé et retourne à Maison Carrée en Algérie.

En 2008, il rentre définitivement en France pour terminer sa vie à la Maison des Pères Blancs de Bry.

Le Père François de Gaulle est décédé le 2 avril 2020 dans sa 99ème année. ■



Raoul CHARPENNE ■ 1928 - 2019

Cette opération est particulièrement réussie, son modèle d'organisation va essaimer dans d'autres banques. Le succès est fulgurant, Raoul Charpenne est très sollicité par d'autres entités. Il entre à la banque centrale des coopératives en 1955 qu'il réorganise avec succès.

Nommé sous-chef de service des titres, puis rapidement nommé Chef du plus important service de sa Société celui du portefeuille commercial. En 1963, il regroupe 24 agences dans le cadre de l'économie sociale avec la clientèle du mouvement coopératif. Il crée en 1967 le premier Comité d'entreprise dont il assure la présidence pendant 16 années jusqu'en 1983. Toujours à la pointe des progrès sociaux, la fédération des employés et cadres créent une chambre syndicale des professions de crédit au sein de laquelle il est nommé Secrétaire Général Adjoint, de 1972 à 1983. A la recherche des améliorations des conditions de travail, il signe un avenir des conventions collectives des Banques Populaires, puis un accord d'établissement dans ce même objectif.

Elu Conseiller des Prud'hommes à Paris en 1979, section encadrement, puis réélu en 1982 jusqu'en 1987. De 1987 à 1992, il occupe à Créteil les fonctions de président d'audience jusqu'en 1992. En outre, en 1982 il est désigné par son syndicat Administrateur titulaire à l'URSSAF de Paris, et devient Président de la

Commission Gestion-Organisation de cet organisme. Cette même année il prend la présidence du premier Comité de gestion de la Caisse d'Allocations Familiales de la Région Parisienne (CAFPR) Val de Marne-Essonne jusqu'en 1991.

Le Général de la Guillotière, le "Grouillot" agent de change dans les débuts de sa vie professionnelle, a eu un parcours syndical exceptionnel en accédant "au Mérite aux postes de responsabilités multiples au sein des institutions de la protection sociale. Au niveau local, Raoul Charpenne s'est impliqué vigoureusement dans le développement de la ville de Créteil, précurseur et fondateur des Comités de Quartier, afin d'améliorer la vie quotidienne des habitants. Il est le fondateur et Président d'honneur de l'Association Mission-Information-Logement.

Nommé Chevalier de la Légion d'Honneur en décembre 1997, Chevalier de l'O.N.M., médaille d'or de la ville de Créteil, il rentre à la société des membres de la Légion d'Honneur du Comité de Créteil Bonneuil : Vice-Président, Secrétaire et Trésorier de cette association. Admis à l'Honorariat de la SMLH en 2016 il s'est efforcé de venir en aide à ceux qui sont en difficultés ; ce fut toujours son carnet de route. ■ Lieutenant-Colonel (H) Alain Vossot